
 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DAS VELAS 

ACTA Nº 24 

Acta da reunião extraordinária da Assembleia Municipal das Velas, realizada no dia 27 de 

Outubro de 2008: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e sete dias do mês de Outubro do ano dois mil e oito, pelas vinte horas, reuniu a 

Assembleia Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho das Velas, freguesia das Velas, 

com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Reapreciação e votação da 1.ª Revisão ao PPI e Orçamento para 2008; 

  ----- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: Manuel Soares da 

Silveira, José Gaspar Amaral Pereira, Rui Jorge Teixeira Moreira, Manuel Fernandes Lopes 

Ávila, António Oldemiro das Neves Pedroso, Adriano Manuel de Oliveira Cabral, João Manuel 

Estrela Maciel, Abel Jorge Igrejas Moreira, Virgínio Manuel Fonseca da Silveira, José Luís Dias 

Bettencourt, José Manuel Soares de Matos, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, 

Leonel Rodrigues dos Ramos, Dário Trajano de Silva Almada, Luís Virgílio de Sousa da 

Silveira, Vasco Fernandes Matos, Honorato Manuel Bettencourt da Silveira e Raúl António 

Cordeiro Brasil. O membro, Fátima de Lourdes Bettencourt Amarante, Presidente da Freguesia 

de Santo Amaro fez-se substituir por Henrique Freitas da Silva, Secretário da mesma 

Freguesia. O membro Maria Adelaide Ferreira da Silveira fez-se substituir ao abrigo do 

Regimento, por Adriano Manuel da Silveira Brasil. Não compareceu a esta sessão o membro 

Manuel da Costa Mendonça.------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Foi lida a Acta da sessão anterior. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Foi de seguida feita pelo Presidente da Assembleia a leitura de toda a correspondência 

recebida.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor Presidente do Executivo para 

explicação deste ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----- No uso da palavra disse que este documento era de conhecimento de todos já que, como 

na última reunião não houve nenhuma sugestão de alteração ao documento, a Câmara tinha 

optado por apresentar o mesmo. Disse que nesta Primeira Revisão ao Orçamento e Plano 

Plurianual de Investimentos do corrente ano económico, verificava-se o reforço Orçamental, 

tanto em receita como em despesa no montante de  101.907,59€ (cento e um mil novecentos e 

sete euros e cinquenta e nove cêntimos), sendo em correntes 86.907,59,00€  (oitenta e seis mil 
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novecentos e sete euros e cinquenta e nove cêntimos) e em capital  15.000,00€ (quinze mil 

euros) e no  PPI – 15.000,00€ (quinze mil euros). Disse que entre as rubricas movimentadas, 

salientava o reforço de 15.000,00€ (quinze mil euros) para a rubrica Funções Sociais, Grandes 

Reparações das Escolas, com o objectivo de conclusão da obra da Escola Básica da Urzelina---

------ O membro João Manuel Estrela Maciel pediu a palavra para parabenizar os elementos 

desta Assembleia que agora foram eleitos para a Assembleia Legislativa Regional, 

aproveitando para alertar da necessidade de conjugação de esforços dos mesmos para 

reivindicar melhorias para a Ilha de S. Jorge. -------------------------------------------------------------------

----- O membro  Luís Virgílio de Sousa da Silveira usou da palavra para questionar das 

alterações ao Orçamento, nomeadamente o reforço da verba de 49.407,59€ (Quarenta e nove 

mil, quatrocentos e sete euros, cinquenta e nove cêntimos), para pagar juros da obra dos 14 

fogos. Disse que segundo a sua leitura dos documentos a obra deveria ter sido paga em 2003, 

o que não tinha acontecido, pelo que se estavam a suportar juros desde aquela data, 

questionando se esta verba  era só mesmo de juros, já que no Orçamento para o ano de 2008 

havia inscrita uma verba de 224.693,00€ (Duzentos e vinte e quatro mil, seiscentos e noventa e 

três euros) para pagamento daquela empreitada, querendo saber se a mesma já tinha sido 

paga. Questionou ainda a verba de 20.000,00€ (Vinte mil euros) para pagamento de um 

advogado para defesa do Senhor Vereador Miguel Sequeira, querendo saber qual o motivo que 

levou a que este membro tivesse que ser defendido em Tribunal. Em relação à Escola da 

Urzelina questionou do reforço da verba de 15.000,00€ (Quinze mil euros), já que as obras 

desta Escola foram iguais às efectuadas na Escola de Rosais, com excepção da cobertura,  não 

tendo estas custado o mesmo valor. Questionou ainda se tinha sido feito concurso público para 

a adjudicação daquelas obras. -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Na resposta o Senhor Presidente disse que não tinha dados concretos que lhe permitissem 

responder nesta ocasião se a obra dos 14 fogos já estava totalmente paga, afirmando, no 

entanto, que a verba de 49.407,59€ (Quarenta e nove mil, quatrocentos e sete euros, cinquenta 

e nove cêntimos) era para pagamento de juros. Quanto á questão do Senhor Vereador Rui 

Sequeira disse que esta situação se devera à não apresentação da declaração de interesses, 

daquele membro, em tempo útil. Disse que o processo era complicado, mas que se tinha 

resolvido a contento de todos. Quanto á Escola da Urzelina afirmou que o reforço da verba se 

devera à necessidade de colocação de janelas e portas naquele edifício. Disse que a obra tinha 
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sido dividida em duas fases e que se tinham consultado alguns empreiteiros do Concelho, 

seguindo-se as normas vigentes para a contratação pública. -----------------------------------------------

----- Posto à votação, foi este documento aprovado por maioria com 9 (nove) votos a favor do 

Grupo Municipal do P.S.D., 2 (dois) votos contra do Grupo Municipal do P.P. e 9 (nove) 

abstenções do Grupo Municipal do P.S. --------------------------------------------------------------------------

----- O Grupo Municipal do P.S. entregou na Mesa uma declaração de voto que aqui se 

transcreve: “ O Grupo Municipal do Partido Socialista deliberou abster-se no ponto da ordem de 

trabalhos desta reunião, dado que pretende que a EB1/JI da Urzelina, bem como os restantes 

estabelecimentos de ensino do 1.º ciclo do ensino básico, cujas obras de reparação e 

manutenção são da inteira responsabilidade do Município das Velas possam ser realizadas, daí 

que se espera que esta revisão ao orçamento de 2008 permita concluir a obra em causa na 

maior brevidade possível para beneficio de todos os elementos da comunidade escolar.(...). ----- 

------ Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão da 

qual se lavrou a presente acta que, com a concordância de todos, é aprovada em minuta e 

assinada por mim Manuel Fernandes Lopes Ávila, 1º Secretário e pelo Senhor Presidente, José 

Gaspar Amaral Pereira.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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